



Julien LIZIN
Salésien de Don Bosco
prêtre

(2 mars 1934 - 12 juillet 2011)

BIOGRAPHIE

02.03.1934	Naissance à Saint-Nicolas (Liège)
1946-1951	Humanités anciennes à St-Barthélemy (Liège)
1951-1952	Rhétorique à Don Bosco Liège
1952-1953	Noviciat à Blandain
1953-1955	Philosophie à Farnières
1955-1960	Licence de mathématiques à Louvain
26.08.1959	Profession perpétuelle à Farnières
1961-1965	Théologie à Lyon (interrompue par le service militaire)
01.05.1965	Ordination sacerdotale à Liège
1965-1972	Professeur à Tournai, conseiller des études
1972-1979	Sous-directeur à Verviers
1979-1985	Directeur scolaire à Tournai
1985-1991	Professeur au Rwanda puis au Congo
1991-1992	Remouchamps et Blandain
1992-2004	Diverses activités pastorales à Verviers
2004-2005	Arrivée à Liège, mêmes activités qu'à Verviers
2006	A Liège

Témoignage

Je voudrais simplement rendre grâce au Seigneur pour les "épis de vie" qu'il a fait éclore par le cœur généreux de Julien. En plus de ceux évoqués dans l'homélie, j'ose souligner :

► sa foi en la solidarité de la prière : combien de fois le soir, revenant d'une de ses visites en clinique ne recommandait-il pas, lors de la prière commune des vêpres, tel ou telle personne malade ou mourante,

► sa fidélité, on peut dire sans faille, aux engagements pastoraux qu'il avait acceptés,

► sa dévotion forte en Marie et sa joie de se rendre à Banneux,

► sa grande disponibilité pour servir les jeunes comme animateur d'activités de loisirs, comme enseignant, comme éducateur.

Oui, à travers la vie revisitée de Julien, le Seigneur me dit qu'il enseme de son meilleur grain notre champ de vie ne craignant ni nos ronces, ni notre sol sec ou pierreux, assuré de rencontrer l'espace de bonne terre où la semence qu'il nous confie fera surgir de fertiles "épis" de vie.

P. José JEANMART

HOMELIE

Jn 14, 1-6

**Funérailles célébrées
à Liège
le 18 juillet 2011**

Frères et sœurs, chers amis, voici un texte qui en cette circonstance du départ de notre frère Julien, nous invite à la paix et à la sérénité : "Ne soyez pas bouleversés." Jésus pourtant vient d'annoncer sa mort, et sait que ses amis ne comprennent pas le chemin qu'il va prendre. Comme ses disciples, devant la mort, même prévisible ou attendue, qui ne serait pas bouleversé ? Nous avons bien le droit de l'être, quand un frère, un compagnon de route nous quitte.

Julien nous a quittés je dirais, "sans crier gare", sans signe prémonitoire particulier, il s'est éteint. Cependant, depuis des semaines, on aurait dit qu'il nous échappait peu à peu. Alors oui, nous sommes secoués mais pas tant par sa mort que par ces dernières semaines où la communication a été lourde et difficile... Alors, accueillons la parole de Jésus qui nous invite à ne pas nous laisser submerger par la tristesse, quand bien même les questions se bousculent en nous sur le sens, le vécu de la vie.

En ce moment, nous avons besoin de confiance, et d'espérance. En fait nous sommes sou-

vent comme Thomas, quand des événements de vie ou de mort nous touchent de près.

Thomas un disciple qui résiste, le modèle même du chrétien qui croit mais qui ose poser des questions, et qui s'interroge. Thomas notre "jumeau" puisque tel est le sens de son nom pose la question essentielle du sens de la vie : "Maître où vas-tu ?" L'occasion pour nous de nous demander aussi : "Et nous, où allons-nous ? Quel est notre chemin ?" Cette question touche le cœur de notre foi.

Face à la maladie, et particulièrement ces dernières semaines, Julien aussi s'est posé la question de son vécu et de son devenir. Alors, oui bien sûr, nous croyons, mais la foi n'est pas la réponse à toutes les questions, et les questions qui touchent au sens peuvent aussi ébranler notre foi.

Alors, Jésus répond à Thomas : "Je suis le chemin, la vérité et la vie".

Le chemin, la vérité et la vie dont parle Jésus ne sont donc pas une théorie, une idéologie, mais "quelqu'un", le Christ présent au centre de la vie de notre frère Julien.

De même, Jésus ne dit pas quel est notre chemin mais qu'Il est notre chemin. Le chemin qui ouvre la vie, est une présence et une relation avec lui, le Christ.

A travers les événements de la vie, c'est le Christ lui-même qui a ouvert le chemin de l'Évangile à notre frère et qui l'a appelé et accompagné dans sa vie de religieux salésien et de prêtre...

...En disciple de Don Bosco et de St François de Sales, pour qui il avait une dévotion particulière, Julien était sensible aux petits, aux enfants les moins favorisés mais aussi aux personnes fragilisées par la maladie ou le grand âge. Sensible à la dignité de chacun, il refusait que l'on porte des jugements sur autrui.

Au-delà de son caractère entier et de ses idées bien arrêtées, il laissait apparaître une sensibilité à la vie difficile des personnes touchées par des situations sociales pénibles.

C'est sans doute une des raisons pour laquelle il s'est fait proche des malades, des personnes

âgées, comme membre d'équipes d'aumônerie d'hôpitaux à Verviers, après une vie paroissiale bien remplie en tant que curé à Marie Médiatrice.

Tant qu'il en a eu la possibilité, il ne refusait jamais un service pastoral que ce soit dans des maisons de repos ou auprès des anciens élèves à Verviers comme à Remouchamps. Sa vie religieuse et sacerdotale, il l'a pleinement vécue dans le service, un service généreux. Cette générosité pas seulement financière, se traduisait par du temps passé auprès des personnes, à commencer par ses petits neveux et nièces.

Alors, comme le rappelle Jésus à ses amis, "dans la maison du Père, il y a beaucoup de demeures."

Seigneur, tu accueilles Julien, ton enfant, ton disciple, ton fidèle serviteur, tu le fais entrer dans la joie et la paix de ton Royaume.

P. André VAN DER SLOOT

Responsable de la Communauté